

BERICHT ÜBER DIE AKTIVITÄTEN DER GI-FACHGRUPPE 8.2 " INFORMATIK- UND COMPUTERGE SCHICHTE"

Außer einer Reihe von informellen Treffen im Rahmen von technikhistorischen Veranstaltungen und der GI-Jahrestagung in Dortmund hat es im Jahre 2002 keine Zusammenkünfte der Fachgruppe „Informatik- und Computergeschichte“ gegeben. Die Fachgruppe und der Präsidiumsarbeitskreis "Geschichte der Informatik" hatten ursprünglich geplant, ihre Jahrestreffen für 2002 mit einem vom Informatik-Institut der Humboldt-Universität organisierten Symposium über John v. Neumann zusammenzulegen. Leider kam das Symposium im Jahre 2002 nicht zustande. Es wird nun als internationale Tagung zum 100. Geburtstag John v. Neumanns im Dezember 2003 nachgeholt. Die Fachgruppe beteiligt sich daran mit 3-4 Beiträgen.

Die Jahrestreffen der Fachgruppe sollen nach den sehr guten Erfahrungen in Paderborn 1999 und in Wien 2001 künftig nach Möglichkeit in Verbindung mit den GI-Jahrestagungen durchgeführt werden. Das Treffen 2003 findet so am 30.9.2003 während der 33. GI-Jahrestagung in Frankfurt a. M. statt. Mit Blick auf den einen Themenschwerpunkt wurde als Workshop-Thema gewählt: „Die Zukünfte des Internet – Eine Retrospektive“ Es sind bereits 9 Beiträge angekündigt, dazu kommen noch ein oder zwei Vorträge von Pionieren des Deutschen Forschungsnetzes.

Als weitere Aktivität ist ein kleinerer Workshop zur Geschichte der Kybernetik in Vorbereitung, möglicherweise findet der aber erst 2004 statt.

Hans Dieter Hellige